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Только за последние несколько дней 
неверно поданная информация о «пре-
миях» чиновникам в 337 млн. рублей 
облетела сотни СМИ. На деле за «пре-
мии» журналисты выдали обычную ком-
пенсацию за ненормированный рабочий 
график и работу по 12 часов тем, кто ра-
ботал во время устранения последствий 
наводнения в течение нескольких меся-
цев. В эту сумму также были заложены 
и выплаты для чиновников, выходящих 
на пенсию, но это обычная практика для 
всей России. А вспомним, как препод-
носилась информация о последствиях 
наводнения в Иркутской области, как 
публично президент отчитывал главу 
региона, в то время как не на должном 
уровне сработали федеральные службы 
(к слову, отставка на днях настигла главу 
Росгидромета М.Е. Яковенко).

На фоне атаки на красного губернатора 
невозможно не заметить оценку его дея-
тельности, которую дала председатель 
Совета Федерации РФ В.И. Матвиенко. 
В своём поздравлении жителей При-
байкалья с днём области она вынуждена 
была признать успехи С.Г. Левченко, от-
метила «динамичное развитие области» 
за последние четыре года.

Вот об этом, о достигнутых резуль-
татах за прошедший период и планах 
на будущее, иркутский губернатор по-
делился с газетой «Правда». «За четыре 
года сделано больше, чем за предыду-
щие 15 лет…» – эти слова С.Г. Левченко 
вошли в заголовок интервью.

Собеседники вспомнили, в каком 
состоянии был иркутский регион к 
моменту, когда выборы выиграл пред-
ставитель КПРФ. Область находилась 
по многим показателям на последних 
местах в России. Такие базовые вопро-
сы в сельском хозяйстве, как обеспе-
чение кормами животных, не находили 
решения, в результате осенью 2015 
года селяне повсеместно с болью в 
сердце вынуждены были резать скот. 
При этом область была в чемпионах по 
задолженности по заработной плате, 
не платили в том числе и бюджетникам. 
Государственные программы «тради-
ционно» «резались», оставляя людей и 
предприятия в подвешенном состоянии. 
В загоне оказалась даже такая сфера, 
как строительство. Темнота царила в 
бюджетах всех уровней.

– Сегодня могу сказать с гордостью: 
мы имеем самый прозрачный бюджет в 
стране. Это признано министерством 
финансов России, – отметил Левченко. 
– Нельзя, работая в должности руково-
дителя региона, допускать, чтобы бюд-
жет был известен нескольким людям в 
правительстве и депутатам. Как только 
мы прозрачность навели, бюджет уве-
личился с 97 миллиардов до 213 мил-
лиардов. Вот он, результат, когда всё  
становится людям понятно.

По многим направлениям за че-
тыре года сделано больше, чем за 
предыдущие 15 лет. Поэтому сегодня 
мы вместе (губернатор, его команда и 
коммунисты области – прим. ред.) мо-
жем открыто и честно смотреть в глаза 
избирателям, населению Иркутской 
области и сказать: мы вас не подвели. 
Результаты в несколько раз лучше, чем 
у предыдущих руководителей области. 
А ведь скептики и оппоненты всё время 
людям говорили, что если они изберут 
представителя оппозиции, то он всё 
завалит; что он лишь политик и умеет 
только говорить и критиковать … мы 
работать умеем.

«Мы» – это коллектив единомышлен-
ников, с которыми Левченко приходится 
решать сложные задачи социально-
экономического развития Прибайкалья. 
Он признаётся, что за эти годы были и 
разочарования в назначенных кадрах, 
что иногда надежды, которые он воз-
лагал на людей, не оправдывались. Но 
в итоге сложилась команда, которая 
нацелена на результаты. И если преж-
няя команда управляла бюджетом в 97 
миллиардов рублей, то сейчас – в 2,5 
раза больше, при этом число людей в 
аппарате не только не увеличилось, но 
даже уменьшилось.

В результате видны положительные 
сдвиги. Воспрянуло строительство: 
объём строительных работ увеличен 
в два с половиной раза, с 5 до 12,5 
миллиарда рублей. Долги по зарплатам 
ликвидированы, и уже три года люди 
получают деньги точно в срок. Сделаны 
большие вложения в семеноводство, 
удобрения, химикаты, покупку сель-
скохозяйственной техники, инвестиции 
в сельхозпредприятия, сельхозпере-
работку, хранение, подработку семян. 
Это позволило получить в текущем 
году рекордный для региона урожай 
зерновых, более 900 тысяч тонн зерна 
(и это в условиях, когда одновременно 
юг области тонул, а север – горел). 
Экономика региона за четыре года, ко-
нечно же, не шагнула вверх в разы, но 
темпы роста здесь гораздо выше, чем 
в среднем по стране. Это результаты 
планового подхода, который внедрил 
у себя в регионе Левченко и опытом 
которого готов делится с каждым.

– Пятилетний план мы разрабатывали 
полтора года. И ещё полгода мы со-
гласовывали его в разных инстанциях, 
– говорит Сергей Георгиевич. – Я лично 
проехал по многим районам области, 
в которых мы собирали мэров, глав 
поселений, депутатов, руководителей 
предприятий, общественных организа-
ций и объясняли, что такое Госплан. На 
этих встречах ни разу никто не сказал, 
что «пятилетку» делать не надо или что 
в ней что-то неправильное. А теперь 
исподтишка можно рассказывать о том, 

что она чем-то плохая. Но я предпочи-
таю открытый разговор.

мы настроены на то, чтобы руково-
дители всех уровней и простые люди 
понимали, что их ждёт в течение бли-
жайших лет, во что это конкретно вы-
льется, кто ответственный. Наша беда 
в том, что мы разучились ставить цели 
и достигать их.

Цели и задачи развития Иркутской 
области обозначены в принятой «пя-
тилетке», в стратегии социально-
экономического развития до 2030 года, 
в национальных проектах. Но в регионе 
сложилась чрезвычайная ситуация, 
которая внесла в планы коррективы, 
пришлось восстанавливать затопленные 
территории.

– При этом 99% того, что было на-
мечено до ЧС, выполняется и сейчас. 
Несмотря на трагедию, уровень испол-
нения у нас выше, чем по стране, – го-
ворит губернатор. – Но одна из главных 
проблем – это кадровая.

Забота об образовании молодёжи, 
которая, кстати, активно поддержала 
кандидата от КПРФ на выборах, также 
в приоритете у Левченко:

– меня радует, что мы большинство 
высших учебных заведений сохрани-
ли, что нам это удалось сделать под 
эгидой того или иного учреждения. В 
высшем образовании идут постоянные 
реформы, и я поставил задачу, чтобы 
они по крайней мере не влияли нега-
тивно на ситуацию. Я лично много раз 
встречался со всеми министрами, чьи 
подведомственные вузы у нас есть. Со 
всеми нашёл общий язык о сохранении 
вузов.

министерство здравоохранения каж-
дый год увеличивает нам количество 
бюджетных мест для обучения медицин-
ских кадров, которые распределяются в 
Иркутской области. Их число увеличено 
в два раза.

мы распространяем систему целево-
го обучения, когда за человека платит 
муниципалитет. И я думаю, что моло-
дой человек, выбирая свою будущую 
профессию, должен знать, что будет в 
Иркутской области через пять лет, какие 
профессии будут нужны, и понимать, 
где он будет востребован здесь как 
специалист.

Так сложилось, истекшие четыре года 
со времени вступления в должность 
губернатора Иркутской области вме-
стили в себя множество проблемных 
и трагических событий: пожары 2016 и 
2017 годов, нынешний год – наводнение 
и одновременно – пожары.

– Когда что-то связано с драмати-
ческими, трагическими историями 

людскими – это всегда, знаете, шрам 
оставляет, рубец на сердце. Всё очень 
тяжело переживается, потому что всег-
да думаешь: а можно ли было как-то 
это предотвратить? Если бы больше 
внимания уделил, то, наверное, траге-
дии могло не случиться? Стараешься 
проанализировать, насколько всё было 
правильно…

В первые дни и недели главная зада-
ча была – обеспечить людей всем, что 
необходимо для жизни. Сегодня задачи 
более долговременные, например, до 
холодов завершить капитальный ремонт 
в большинстве домов, добиться того, 
чтобы максимальное число людей при-
обрели себе жильё или заказали для 
стройки в любом месте, помочь людям 
приобрести на зиму запас продуктов. 
Сейчас сотни человек заказали себе 
строительство домов или квартир в 
подтопленных населённых пунктах. Они 
начинают думать, куда их дети или внуки 
в школу пойдут. Постепенно всё входит 
в свою колею.

Ныне регион и государство в целом 
оказывают беспрецедентную помощь 
пострадавшим от наводнения. Думаю, 
что наша помощь и наша организация 
работы станут примером для всей 
страны. Таких темпов восстановления 
не было никогда, хотя по масштабу на-
воднение превосходит все трагедии, 
которые были в России в последнее 
время.

«мы умеем работать», «мы заставили 
многих работать по закону», – не раз 
подчёркивал губернатор в общении с 
прессой. Но далеко не всем нравятся 
перемены, начатые в регионе. Те, кто 
раньше имел вольницу в делах и на-
логах, хотят вернуть старое время, от-
сюда и атака на Левченко в  средствах 
массовой информации.

– Да, были случаи, что выходило по 
двести в неделю таких (негативных – 
прим. ред.) сюжетов по центральным 
каналам. Какое-то влияние это на людей 
оказывает, но не на меня, потому что 
причину я знаю, – говорит губернатор-
коммунист. – За этим стоят те люди, 
которые с моим приходом лишились 
возможности доить бюджет, уходить 
от налогов, пользоваться природными 
ресурсами, ничего не давая региону и 
народу. Они привыкли к тому, чтобы 
диктовать органам власти свои жела-
ния. Я изменил подход: если вы здесь 
работаете, то должны заниматься соз-
данием нормальных условий жизни для 
людей, должны платить налоги, как это 
положено по закону. Даже в сегодняш-
нем законодательстве, которое часто 
справедливо критикуют, можно найти 
все рычаги для этого. А мы эти деньги 
направляем на нужды людей.

Что ж, прошло четыре года – трудных, 
но эффективных. Впереди снова вы-
борный сезон, а это значит, что негатив 
в адрес руководителей-коммунистов 
будет только усиливаться. Ответом на 
этот гвалт может быть только неутоми-
мая работа на результат. И у Левченко 
это, похоже, получается.

Подготовила 
Е. КозодаЕва

«Мы работать умеем, но не всем это нравится»
В последнее Время даВление на губернатора иркутской области сергея 

георгиеВича леВченко В сми только нарастает. ряд изданий, каналоВ, 
соцсети сообщают о его Возможной скорой отстаВке, ВыкладыВают рейтинги 
«устойчиВости» глаВ регионоВ, отВодя красному губернатору место В крас-
ном секторе – мол, Вопрос с этим челоВеком практически уже решён. что 
уж гоВорить об информационных атаках, цель которых подорВать аВторитет 
коммуниста леВченко.
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Поводом послужило обращение 
граждан, проживающих на территории 
Дегтянского сельсовета, связанное 
с возможным строительством в этих 
местах мусорного полигона. Причём 
опасения эти небезосновательны. 
Дело в том, что управление ТЭК и ЖКХ 
Тамбовской области не отрицает, что к 
2023 году экотехнопарк «Центральный» 
будет построен в Сосновском районе 
(исх.0-06-1028 от 19.09.2019 г.) и будет 
он состоять из: 

- сортировочной станции отходов 
мощностью 300 тыс. тонн в год;

- комплекса для переработки пласти-
ковых отходов;

- пиролизного комплекса (участок по 
производству печного топлива);

- полигона захоронения твёрдых 
коммунальных отходов мощностью 240 
тыс. тонн/год.

Ещё в январе 2019 года начальник 
управления по охране окружающей сре-
ды и природопользованию Тамбовской 
области заверял жителей Дегтянского 
сельсовета: «Утверждённой террито-
риальной схемой Тамбовской обла-
сти строительство полигона твёрдых 
коммунальных отходов и (или) завода 
по сжиганию твёрдых коммунальных 
отходов в указанном вами месте Со-
сновского района не предусмотрено. 
Иными сведениями о строительстве 
объектов по обращению с отходами на 
территории Сосновского района управ-
ление не располагает» (исх. 01-32/61 от 
11.01.2019 г.).

Итак, новой мусорке быть?
Первый секретарь обкома а.И. 

Жидков, понимая негодование и воз-
мущение собравшихся, сказал, что, вне 
всякого сомнения, мусорную проблему 
в области и стране надо решать с при-
менением современных технологий, 
с обязательной оценкой воздействия 

объекта на окружающую среду и при-
влечением широкой общественности. 
«Хватить гнуть людей через колено. 
мы понимаем, что построить завод и 
комплекс зданий проще, когда рядом 
уже есть развитая дорожная сеть, ком-
муникации, включая энергетические, 
близость водоёмов. Но как быть с 
жителями, сельскохозяйственными уго-
дьями? Но самая главная проблема в 
том, что власть перестала советоваться 
с людьми. Ведь жители и ранее  вы-
ражали категорическое несогласие по 
поводу размещения подобных объектов 
на территории Дегтянского сельсовета. 
В своём обращении к В.В. Путину они 
так и написали: «…мы против подобных 
действий, которые происходят втайне 
от местного населения, что противо-
речит принципам демократии».

А.И. Жидков обратился к местной 
власти с требованием диалога с людь-
ми, которые эту власть им и вручили.

Секретарь обкома а.П. веселовский 
в беседе с жителями также остановился 
на бездействии властей и их потворстве 
олигархическим кланам в проведении 

разрушительной политики в стране. 
На конкретных примерах показав лу-
кавство власть имущих по отношению 
к простым жителям, он призвал кате-
горически не верить пустым словам, а 
лишь конкретным действиям, которые 
говорят сами за себя, – все они против 
народа и его интересов. Антон Павло-
вич призвал к организации сбора под-
писей против строительства мусорного 
полигона вблизи населённых пунктов 
и быть готовыми к проведению акций 
протеста.

По предложению А.И. Жидкова была 
создана инициативная группа жителей 
села, которая вместе с коммунистами 
будет проводить необходимые органи-
зационные мероприятия по недопуще-
нию строительства мусорного полигона 
на сельхозугодьях, в уникальном экоу-
голке родной природы.

Секретарь Тамбовского обкома КПРФ 
Е.в. Козодаева рассказала о техниче-
ских особенностях мусороперерабаты-
вающих заводов и высказала большое 
недоверие российской капиталистиче-
ской системе, основанной на грабеже 

населения под разными видами побо-
ров и на безответственном отношении 
к проблеме и родной земле.

Встреча прошла в формате диалога. 
Видно было, что и коммунистов, и жите-
лей объединяет забота о Тамбовщине, 
её уникальном достоянии – чернозёме, 
людях, работающих на ней.

«Лучше бы ФАП нам построили! Уко-
лы ходим делать за пять километров от 
села! Позор!» – возмущались сельчане. 
Пользуясь случаем, они вспомнили и 
про глубокую яму с лужей на дороге 
– не пройти, не проехать. И про не-
вырубленные деревья возле дороги – 
ветви мешают прохожим. Но, главное, 
нет теперь в селе и школы. Трудно с 
работой. «Нам нечего больше терять! 
– говорят местные жители. – У нас уже 
всё отняли! Хотят и последнего лишить 
– нашей природы, источника жизни! А 
ведь в наших местах расположен па-
мятник истории – Татарский вал. К нам 
приезжают на отдых даже москвичи».

Секретариат обкома совместно с 
жителями принял решение о проведе-
нии следующей встречи в с. Дегтянка 
и о начале подготовки к масштабной 
акции протеста в р.п. Сосновка. Борьба 
с каждым днём будет приобретать всё 
более ожесточённый характер, а её 
классовая сущность уже не оставляет 
сомнений.

Во время акции член Бюро обкома 
Л.а. Попова организовала раздачу 
среди населения газеты тамбовских 
коммунистов «Наш голос» и сбор под-
писей жителей с. Челнаво-Покровское 
против строительства очередного му-
сорного полигона на Тамбовщине.

Большинство народа, огромные 
массы трудящихся и эксплуатируемых 
окончательно и бесповоротно поняли, 
что только Коммунистическая партия 
стоит на страже их классовых интере-
сов, на страже подлинных интересов 
нашей Родины. Нет других защитников 
и радетелей за народное дело!

Пресс-служба 

Тамбовского оК КПРФ

Долготерпению приходит конец
В среду, 2 октября, секрета-

риат Тамбовского обкома КПРФ 
провёл собрание жителей села 
Челнаво-Покровское Сосновско-
го района. 

Бурные обсуждения завязались во-
круг списания четырёх троллейбусов, 
срок службы которых ещё не за-
кончился. Речь идёт о троллейбусах 
«Авангард» 2009 года выпуска. Срок 
службы троллейбусов 16 лет, ресурс до 
первого капитального ремонта не ме-
нее 450 тыс. км. Согласно заключению 
МУП «Тамбовгортранс», троллейбусы 
дальнейшей эксплуатации не подле-
жат в связи с неисправностью узлов и 
агрегатов.

П о  м н е н и ю  д е п у т а т о в -
предпринимателей, экономически не-
выгодно содержать троллейбусы и от 
них необходимо отказаться. Иную точку 
зрения высказал руководитель фракции 
КПРФ в Тамбовской городской Думе 
артём александров. 

«Необходимо вернуться к теме обще-
ственного опроса о судьбе электро-
транспорта в нашем городе, его долж-
ны были провести ещё два года назад. 
Жители города сами должны решить, 
нужен им троллейбусный транспорт или 
нет. А как обстоят дела с газомоторны-
ми автобусами? Согласно имеющейся 
у меня информации, существуют про-
блемы с их ремонтом и техническим 
обслуживанием. Если у нас дорого-
стоящие транспортные средства не 
проходят и половины срока службы, то 
в этом нужно детально разбираться», 
– считает Александров.

В качестве дополнительного де-
путатами был рассмотрен вопрос о 
выплате единовременной премии в 
размере двух ежемесячных денежных 
вознаграждений лицам, замещающим 

муниципальные должности на постоян-
ной оплачиваемой основе в Тамбовской 
городской Думе, КСП города Тамбова, 
избирательной комиссии города Там-
бова. Депутат от КПРФ Александров 
поставил под сомнение необходимость 
выплаты премий в третий раз за год и 
пытался выяснить общую сумму пре-
мирования высокопоставленных лиц, 
но ответа на свой вопрос не получил. 
Депутаты-единороссы наоборот пред-
ложили повысить заработную плату 
высокопоставленным чиновникам – на-
пример, главе города установить воз-
награждение в размере 1 млн. рублей 
в месяц. Но в этот раз большинство 
присутствующих депутатов не под-
держали решение о выплате премии. 
За премирование проголосовали 18 
депутатов (необходимо 19 голосов), 
против – два члена фракции КПРФ, 
воздержались – двое. К слову, для де-
путатов гордумы планировалось купить 
ноутбуки на 2,4 млн. рублей. Стоимость 
каждого ноутбука составляет почти 60 
тысяч рублей. После разгоревшегося 

скандала о целесообразности данной 
закупки торги отменили.

На заседании гордумы коммунист 
Артём Александров обратил внимание 
главы города Тамбова на следующие 
темы. Каким образом вопреки требо-
ваниям законодательства было выдано 
разрешение на строительство и ввод в 
эксплуатацию автомойки по ул. Про-
летарской, 194Д, в водоохранной зоне 
реки Студенец? По иску прокуратуры 
суд признал, что автомойка вне зако-
на. «Считаю необходимым проведение 
внутренней проверки, в том числе по 
вопросу, почему чиновники выгоражи-
вали незаконные действия предпри-
нимателя», – заявил депутат. 

Следующая тема касалась факта 
строительства храма в районе стадиона 
«Динамо» без получения соответствую-
щих разрешительных документов. 

К слову, жители города Тамбова, 
проживающие на ул. им. архиепископа 
Луки, продолжают добиваться отмены 
решения о переименовании улицы, 
которое было продавлено Тамбовской 
епархией РПЦ. Напомним, что осенью 
2018 года, несмотря на отрицательную 
позицию горожан, депутаты городской 
Думы приняли решение о переименова-
нии части улицы Комсомольской в им. 
архиепископа Луки.

«Решение принималось без учёта 
мнения жителей, проживающих на ул. 
Комсомольской. Представители адми-
нистрации города Тамбова не прово-
дили собрания с гражданами и опроса 

Депутаты Тамбовской городской Думы хотят отказаться

от троллейбусов
На 62-м заседании Тамбов-

ской городской Думы депутаты 
рассмотрели 14 вопросов.

мнений жителей, проживающих на 
данной территории. Просто поставили 
перед фактом на собрании, которое 
состоялось 10 января 2019 г.», – гово-
рится в заявлении жителей.

Кроме того, Артём Александров под-
нял вопрос о том, что местные власти 
не всегда надлежащим образом кон-
тролируют объекты, которые находят-
ся в собственности муниципалитета. 
Прежде всего речь идёт о брошенных 
жилых домах, объектах культурного 
наследия, которые маргинальные лица 
превращают в притоны.

На днях депутату поступило обраще-
ние от жителей Рязанского проезда, 
обеспокоенных тем, что бывшие со-
циальные объекты, в том числе дет-
ский дом-интернат по ул. Рязанской, 
17А, оккупированы бомжами. Здания 
подлежат сносу, на их месте заплани-
ровано строительство новых детских 
садов, но, видимо, охрана территории 
осуществляется не совсем должным 
образом. Маргинальные лица не только 
превратили отдельные помещения быв-
ших социальных объектов в притоны, 
ситуация опасна тем, что с наступлени-
ем холодов возможны пожары, которые 
могут затронуть не только подлежащие 
сносу здания. При этом депутат под-
чёркивает, что вопрос проживания и 
социализации лиц без определённого 
места жительства – это отдельная тема, 
требующая внимания властей.

Пресс-служба 

Тамбовского оК КПРФ 
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Предприниматели и просто горожане 
вышли на улицу вместе с коммуниста-
ми, поскольку чаша терпения перепол-
нилась. Местные жители обратились 
с инициативой о проведении митинга 
потому, что серьёзную тревогу вызыва-
ет экологическая обстановка: деятель-
ность свинокомплексов с примитивной 
системой утилизации отходов, подго-
товка к разработке титано-циркониевых 
руд, наглое попрание социально-
трудовых прав граждан, отсутствие 
рабочих мест, ущемление малого биз-
неса и в целом снижение уровня жизни. 
После встречи секретариата обкома с 
неравнодушными рассказовцами была 
создана инициативная группа, которая 
вместе с обкомом КПРФ и подготовила 
акцию протеста. 

И вот 3 октября в сквере «Текстиль-
щик» взвились красные флаги. В руках 
протестующих плакаты: «Рабочий класс! 
Просыпайся!», «Руки прочь из наших 
карманов!», «Единство трудящихся в 
борьбе!», «Одно решение – сопротив-
ление!», «Доходы граждан снижаются. 
Тарифы растут. Вас это устраивает?» 
и др.

Митинг открыл и вёл первый секре-
тарь Тамбовского обкома КПРФ а.И. 
Жидков. Во вступительном слове он 
обратил внимание участников акции на 
то, что такие проблемы, как снижение 
уровня жизни, отчуждение территорий 
под нужды церкви, отсутствие рабо-
чих мест, рост цен на товары, тарифы 
и услуги, антинародная пенсионная 
реформа, грабительская мусорная ре-
форма, экологическая ситуация, равно 
как и другие негативные явления, име-
ют один корень – капитализм. 

– Ради извлечения прибыли круп-
ный капитал при попустительстве и с 
ведома властей устраивает на нашей 
земле социальный и экологический 
геноцид, превращая центр России в 
обезлюдевшие территории, а нашу 
природу в выжженную землю. Некогда 
промышленный центр Тамбовщины 
Рассказово превратился в город, где 
люди едва выживают, пытаясь про-
кормить себя ремеслом. Но в погоне 
за максимальной прибылью крупный 
капитал и чиновники лишают источни-
ков дохода и самозанятых граждан, и 
малый бизнес. Развитием и обещанным 
благополучием тут и не пахнет, – заявил 
Андрей Игоревич.

– многие задаются вопросом: «Есть ли 
выход из замкнутого круга?» Отвечаю: 
«Есть!» Лишь трудящимся, осознавшим 
своё положение и объединившимся с 
Коммунистической партией под крас-
ным знаменем Ленина-Сталина, под 
силу разорвать этот порочный круг. У 
КПРФ есть богатый багаж необходимо-
го инструментария борьбы за установ-
ление подлинного народовластия. Но 
эффективная борьба возможна лишь 
при поддержке масс, – отметил первый 
секретарь обкома. 

Волнующую местных жителей про-
блему подняли на митинге расска-
зовцы, она вызвана деятельностью 
расположенного неподалеку крупного 
свинокомплекса. Свинокомплексы не 
только в Рассказовском, но и в дру-
гих районах Тамбовской области по-
строены с примитивным механизмом 
утилизации отходов. Свиной навоз 
просто перекачивается в отстойники, в 
результате миазмы распространяются 
на километры вокруг, поскольку высво-
бождаются аммиак, двуокись углерода, 
сероводород, метан и большая группа 
других органических соединений. На 
свиноводческих предприятиях на-
капливаются отходы, которые пред-
ставляют в случае их нерационального 
использования большую опасность 
для окружающей среды, а также для 
человека и животных в эпизоотологи-
ческом плане. По данным Всемирной 
организации здравоохранения, навоз 
является фактором передачи более 100 
возбудителей инфекционных болезней, 
поэтому в развитых странах применяют 
более технологичные способы утилиза-
ции стоков.

Инвесторы, представители иностран-
ного капитала, получившие русские 
земли в кормление, ведут себя, как 
и положено колонизаторам в стране-
колонии: получая прибыль, они мало 
заботятся об экологии местности, ведь 
через пару десятков лет они просто пе-
ренесут производство в другое место. 
Однако подобным образом гадить в Ев-
ропе непозволительно. Зато на нашей 
земле они позволяют себе это. В целом 
транснациональный капитал стремится 
вывести всё грязное производство в 
страны-колонии, эксплуатируя нещадно 
их ресурсы, население, природу.

По словам секретаря обкома а.Р. 
александрова, взявшего слово на 
митинге, агенты ЦРУ, пятая и шестая 
колонны, про которые любит кричать 
власть и на которые она охотно списы-
вает все свои провалы, сидят прежде 
всего во властных кабинетах. Конечно, 
речь идёт не о рядовых чиновниках, а о 
тех, кто принимает важные решения.

– Это же надо так обворовать страну, 
что у нас десятки миллионов граждан 
живут за чертой бедности, но при этом 
оптом и в розницу вывозятся богатства 
страны. Русский народ превратили в 
нищую, разобщённую и безмолвную 
массу, но он медленно, но верно под-
нимает голову. Сегодня мы боремся за 
право называться людьми и достойно 
жить на родной земле, – подчеркнул 
Артём Романович.

Представители малого бизнеса на 
митинге обозначали свой круг проблем. 
В частности, индивидуальный предпри-
ниматель И.а. аксёнов заявил, что 
МКУ «Земельный комитет» г. Рассказо-
во в одностороннем порядке, и, по его 
мнению, без достаточных оснований 
уведомил о прекращении действия 
договора аренды земельных участков 
по Куйбышевскому проезду, где рас-
положены киоски и магазины.

– мы жутко закредитованы, никогда 
не просили помощи у государства, вы-
живали, как могли, а что делать теперь? 
Фактически нас оставляют без средств 
к существованию, отбирая земли якобы 
«для развития городской инфраструк-
туры». Но мы-то знаем, для чего в 
реальности это делается, – рассказал 
И.А. Аксёнов.

Сложившаяся ситуация наглядно 
доказывает классовую истину – капи-
тализм движется к монополизации и 
максимизации прибыли, используя для 
этого свои классовые органы власти, 
органы диктатуры капитала, сметая 
на своём пути обычного, простого 
человека.

По проблемам, которые связаны 
с решением о разработке титано-
циркониевых руд в с. Никольское Рас-
сказовского района выступил краевед 
а.в. Федосеев. Он поведал, к чему 
приведёт необдуманный подход при 
организации добычи песка тяжёлых 
металлов.

– Уникальной экосистеме Тамбовщи-
ны, сердцу России, может быть нанесён 
непоправимый вред, и особенно водо-

носным артериям. Наши реки, ручейки, 
озёра будут отравлены или обезвоже-
ны, а ведь мы обладаем источниками 
пресной воды, одной из самых чистых в 
мире. Открытый способ добычи погубит 
и чернозёмы. Этого нельзя допустить.

– Сегодня Россия в целом и Тамбов-
щина в частности находятся на грани 
социально-экономической, экологиче-
ской и демографической катастрофы, 
созданной чиновничье-олигархическим 
режимом ради своих скандальных при-
былей, ради неуёмной жажды наживы. 
Сегодня весь район, все его жители, вся 
область, да и страна стали заложниками 
хамской жадности человеконенавистни-
ческого капитала. Этому необходимо 
положить конец. Давайте вместе с 
нашей партией бороться за достойную 
жизнь наших детей и внуков! Вступайте 
в ряды КПРФ! – призвал в ходе своего 

Из резолюции участников митинга КПРФ 
3 октября 2019 г., г. Рассказово 

Мы, участники митинга, от лица всех жителей Рассказова говорим прямо: 
власть капитала открыто и цинично уничтожает нашу Родину, устраивая на нашей 
земле социальный и экологический геноцид, потворствуя беззаконию со стороны 
представителей монополистического капитала, владельцев предприятий, на-
носящих в процессе производства ущерб экологии и природе области, а также 
здоровью местных жителей.

Так, в последние годы визитной карточкой Рассказова стали уже не шерстяные 
изделия, а отравленный неприятными запахами воздух. Жители неоднократно 
обращались в органы власти за помощью, но те не хотят даже определить ис-
точник распространения вони. Да это и понятно, так власть капитала защищает 
свои интересы, всегда используя простого человека как разменную монету в 
погоне за прибылью. Сегодня весь район, все его жители, вся область, да и 
вся страна стали заложниками хамской жадности человеконенавистнического 
капитала.

К примеру, сточные воды ООО «ПФ «Раском» содержат загрязняющие веще-
ства со значительным превышением допустимых концентраций, регулярно фик-
сировались залповые сбросы с превышением более чем в 20 раз максимально 
допустимых значений показателей.

Свинокомплексы смердят по всей области – свиной навоз просто перекачи-
вается в отстойники под открытым небом, отравляя воздух на километры во-
круг. Над всеми нами нависла новая угроза – разработка открытым способом 
в Рассказовском районе титано-циркониевых руд, что может поставить крест 
на экологии всей области. Остановит ли это дельцов, имеющих имущество и 
гражданство в других странах? – вопрос риторический.

Сегодня в погоне за максимальной прибылью «хозяева жизни» лишают ис-
точников дохода и самозанятых граждан, и мелких собственников, своим трудом 
добывающих хлеб, – для них вводятся всё новые и новые налоги, поборы, теперь 
и патенты. Оказывается давление и создаются препоны. Это серьёзно подрывает 
доходы весьма обширной для Рассказова категории граждан, оставляя их без 
средств к существованию.

 Сегодня мы вышли на митинг, чтобы не просто выступить за чистый воздух, 
землю и воду, заступиться за малый бизнес и самозанятого трудящегося, а за 
право называться Человеком и достойно жить на родной земле. Капитализм 
уничтожает страну и людей, поставленная им власть обслуживает интересы 
капитала – круг замыкается. Лишь трудящимся вместе с Коммунистической 
партией под силу разорвать этот порочный круг и вырвать нашу Родину из 
липких лап удушающего капитала. И мы открыто заявляем, что сделаем всё от 
нас зависящее, чтобы отстоять наше будущее.

Выражая открытое недоверие органам власти, мы требуем:
1. немедленно прекратить Вакханалию, произВол и беззаконие как иностранных так 

и доморощенных компаний на нашей земле.
2. прекратить разорение честных труженикоВ В интересах крупных собстВенникоВ.
3. Выражая открытое недоВерие проВоднику интересоВ олигархии президенту путину, 

требуем его немедленной отстаВки и роспуска Всех буржуазных органоВ Власти.
4. перехода Власти В руки народа и его подлинно демократических органоВ – со-

ВетоВ депутатоВ трудящихся. 
5. Вся Власть соВетам и коммунистической партии российской федерации – бое-

Вому аВангарду рабочего класса! 
(Резолюция пРинята единогласно)

выступления секретарь Тамбовского 
обкома КПРФ а.П. веселовский.

– Видите, сколько проблем нако-
пилось! – отметил, завершая митинг, 
А.И. Жидков. – Их создал действующий 
режим, заботящийся лишь о благопо-
лучии власть имущих. От обещанной 
когда-то людям демократии и свободы 
слова – под этими лозунгами рушили 
Советский Союз – не осталось даже 
следа. Вот и сегодня многие нам звони-
ли, чтобы сообщить, что работодатели 
их задерживают на рабочем месте лишь 
бы не допустить на митинг. Что ж, на на-
ших митингах власть не хвалят! Но и те, 
кто сегодня помыкает людьми, должны 
помнить – капитализм неизбежно ли-
шит и вас условий для нормальной жиз-
ни. Это закон капитализма – сильные 
поглощают тех, кто слабее. К слову, в 
России 95% бизнеса не выживают, ему 
не дают нормально функционировать 
коррупция, налоги, абсурдные законы 
и общий хаос.

Затем Андрей Игоревич обратился к 
собравшимся с неожиданным вопро-
сом:

– Посмотрите друг другу в глаза и 
поднимите руки те, кто на последних вы-
борах голосовал за «Единую Россию?»

Из двух сотен человек, пришедших не 
митинг коммунистов, никто не поднял 
руки, даже работники администрации 
и правоохранительных органов. Это 
ли не показатель отношения народа 
к власти? Тогда как же на выборах 
всегда побеждают «Единая Россия» и 
её представители, да ещё с огромным 
перевесом? Ответ мы все знаем.

– хВатит! наелись капитализма! даёшь 
социализм! – звучало на митинге.

Участники акции выразили недоверие 
органам власти и в своей резолюции, 
которая была принята единогласно. 

Пресс-служба 

Тамбовского оК КПРФ

За достойную жизнь на родной земле!
3 октября в городе Рассказово в сквере «Текстильщик» состоялась акция протеста, организованная Тамбовским обкомом КПРФ
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…В преддверии юбилея мы побывали 
в гостях у Валентина Никитовича. Обра-
довался он несказанно, каждого обнял, 
расцеловал. Молодо засветились глаза, 
на лице улыбка, то и дело поглаживает 
хемингуэевскую бородку. Подводит 
слух, поэтому говорили громко, вместе 
с ним вспоминая прожитое. 

Большой пласт жизни Валентина Ни-
китовича связан с совхозом «Красный 
доброволец», где он был парторгом. А 
директором откормочного хозяйства 
работал Г.С. Некрасов, нынешний пер-

вый секретарь Петровского РК КПРФ. 
Светлана Завьялова возглавляла эко-
номическую службу предприятия. Им 
есть о чём поговорить, чем гордиться, 
о чём погоревать. Мощные корпуса, где 
когда-то вёлся откорм свиней и бычков, 
«новые русские» «приспособили»  под 
хранилища, мельницу, или и вовсе они 
растащены. Элеватор, хозяин которого 
проживает в США, как спрут, всё боль-
ше захватывает себе территорию под 
технику, мастерские. Многие миллионы 
народных денег, вложенных когда-то в 
создание мощного откормочного хозяй-
ства, канули в никуда. Но жива память 
о тех днях, когда везли эшелоны во все 
концы страны, а больше всего в обе 
столицы, продукцию краснодоброволь-
цев – свинину да говядину.

Организовывали, объединяли, на-
правляли работу многосотенного 
коллектива вот эти трое, мирно бесе-
дующие сейчас за столом. То и дело 
звучит «А помните, как Пономарёв 
(бывший секретарь райкома партии, 
ныне управделами ЦК КПРФ)…» Да, 
Алексей Алексеевич считал главным 
своим делом помогать наращивать про-
изводство крепко стоящему на ногах 
коллективу – гордости района.

– А я на досуге вспоминаю свою 
жизнь с самых истоков, – говорит Ва-
лентин Никитович. – В военные годы 
я уже подростком был. На колхозных 
полях да фермах мы главные помощни-
ки. Сколько тяжёлого труда, невзгод на 
наши плечи свалилось. Но выдержали, 
помогали фронту ковать Победу. Там-
бовщина внесла огромный вклад в неё 
и воинами, и продукцией.

Сын Владислав приносит фото-
альбом, и там вся биография семьи 
Насоновых и её главы. Вот он пятнад-
цатилетний студент Кирсановского 
зооветтехникума. На другом снимке мо-
лодой специалист на читинском конном 
заводе. Там и встретил свою первую и 
единственную, ставшую на всю жизнь 
женой, подругой, единомышленницей 
Ларису Илларионовну.

Вот и её фото на фоне занесённого 
под самую трубу домика. Это на Кам-
чатке, где проходил срочную службу 
в стратегической авиации Валентин 
Никитович. Там же он окончил офицер-
ские курсы и получил звание младшего 
лейтенанта. Была мысль посвятить 
себя военной службе, но попал под 
сокращение.

На следующем фото бравый лейте-
нант с матерью и братьями на малой 
родине в с. Казьминка Кирсановского 
района, снова в родных, хлебосольных 
и милых краях.

И новый поворот в судьбе. Он, моло-
дой коммунист, направлен на комсо-
мольскую, а затем партийную работу, 
на учёбу в высшую партийную школу.

Бесконечные переезды с двумя малы-
ми детьми… Радостного было немного. 
Но сразу вгрызался в работу, благо 
опыта прибавлялось день ото дня. Пе-
тровский район стал родным и близким. 
Парторг в совхозах «Первомайский», 
«Ситовский» и впоследствии в совхозе 
«Красный доброволец».

Валентину Никитовичу есть чем гор-
диться в своей жизни в селе Петров-
ском. Это им с директором совхоза 
Г.С. Некрасовым пришла идея создать 

музей на земле великого почина по 
сбору средств для фронта. Задумку 
поддержали старожилы посёлка До-
бровольский учитель истории Н.П. 
Платонова, райком партии. Началась 
кропотливая работа по сбору докумен-
тов, экспонатов. Теперь эта экспозиция 
вошла в фонд районного музея, стала 
достоянием всей области. Трудно пе-
реоценить её воспитательную роль для 
подрастающих поколений. Школьники 
частые гости в музее. Приезжают сюда 
и из других районов.

Весёлые, общительные супруги На-
соновы стали основоположниками и 
досугового направления в районе. При 
районном Доме культуры ими был ор-
ганизован хор ветеранов, а на его базе 
клуб «За чашкой чая», что действуют по 
сей день. Хор объездил с концертами 
все окрестные области.

Велик вклад В.Н. Насонова и в воз-
рождение партийной организации. 
В годы запретов и гонений удалось 
собрать единомышленников, создать 
партгруппы во всём районе, а это более 
ста человек. И сегодня живёт и активно 
работает на благо народа районная 
партийная организация КПРФ, попол-
няясь молодёжью.

Тепло прощаемся. Секретарь первич-
ного отделения Д.И. Дворник обещает 
заглянуть в гости и в день юбилея.

– Приходите все, – смеётся хозяин. 
– Я вам очень благодарен за общение. 
Люблю людей. Жду вас. Поговорим о 
партийных делах и планах.

а. ШИПаЧЁва, 

Петровский район

Из когорты сталинского призыва

Валентин Никитович Насо-
нов 2 октября отметил своё 
90-летие. В рядах Коммуни-
стической партии он с 1953 
года, став одним из тысяч от-
кликнувшихся на призыв, про-
звучавший после смерти Ста-
лина «Заменим вождя в рядах 
коммунистов. Продолжим его 
дела и планы». 

Эти акции были вынужденным актом 
после того, как власти города  отка-
зались согласовать заявленный ранее 
обкомом пикет у памятника Герою 
Советского Союза Зое Космодемьян-
ской.

Зато разрешение на мероприятие у 
этого монумента было дано представи-
телям «Единой России» и МГЕР – они 
изображали опрос горожан по теме 
деятельности питейных заведений  на 
первых этажах в жилых многоэтажках. 
Дело, наверное, нужное, но то, как 
к организации этого вопроса подхо-
дят власти, иначе как  провокацией 
не назовёшь. Это подтверждается и 
действиями самих участников едино-
россовской акции. Во-первых, время 
и место назначено в пику заявке обко-
ма на пикет. Во-вторых, вместо того, 
чтобы заниматься своим заявленным 
делом, группа лиц отделилась и при-
нялась активно устраивать разборки 
с разместившимися у входа в сквер 
коммунистами, фиксируя всё на ви-
деокамеру. Ну что ж, другого от этой 
власти ожидать не приходится, только 
наглость, напор и циничность.

Тем временем началось собрание 
коммунистов. Перед собравшимися вы-
ступил первый секретарь Тамбовского 
обкома КПРФ а.И. Жидков. Он сказал, 
что прошедшие 26 лет не притушили 
боль потерь и ещё больше умножили 
ненависть к разрушителям нашей Ро-
дины – великого Советского Союза. 

ходимо объединяться и бороться за это 
вместе с КПРФ. Над этим постоянно 
работают у себя в районе пичаевские 
коммунисты, регулярно встречаясь 
с населением, разъясняя позицию 
партии по многим социально важным 
вопросам, распространяя партийную 
прессу и листовки собственного из-
готовления.

В Моршанске, Мичуринске и Кирса-
нове состоялись пикеты по событиям 
26-летней давности. 

Коммунисты и сторонники почтили 
память погибших при защите Бело-
го дома, потребовали наказания для 
виновных в расстреле, приняли соот-
ветствующие резолюции.

Пресс-служба 
Тамбовского оК КПРФ

партийная жизнь

Заботясь о повышении теоретических знаний…
перВое В ноВом учебном году занятие В рамках политической учёбы комму-

нистоВ состоялось В ленинском рк кпрф. 

Началось оно со встречи с депутатом Тамбовской гордумы а.Р. александро-
вым, который рассказал собравшимся о ситуации в городе и области, о наме-
ченных протестных акциях КПРФ, ответил на вопросы коммунистов. 

Затем члены райкома приступили к изучению труда В.И. Ленина «Детская 
болезнь «левизны» в коммунизме». И.о. первого секретаря Ленинского райкома 
а.в. Конкин рассказал слушателям об одном из основных условий успеха боль-
шевиков, совершивших Великую Октябрьскую социалистическую революцию, 
– железной дисциплине. Проведя подробный анализ произведения, докладчик 
напомнил присутствующим об основных этапах в истории большевизма. 

В развернувшемся обсуждении приняли участие Н.И. Шебунов, Г.И. данилен-
кова, Г.С. Козлова, Ю.а. Погонин, другие коммунисты и сторонники партии.

руки  прочь от памяти павших!
3 октября тамбоВские коммунисты проВели собрание и одиночный 

пикет В память о трагических событиях чёрного октября 1993 года. 

с. Пичаево. одиночный пикет проводит валентина александровна Корж.

г. Моршанск. Пикет проводят коммунисты города и района.

Всё, что сотворили со страной убийцы и 
их последователи, должно удесятерять 
наши силы в борьбе с олигархическим 
капитализмом. КПРФ – единственная 
из политических сил на Тамбовщине, 
которой дорога память о зверски убитых 
3-4 октября 1993 года.

На собрании люди живо обменива-
лись мнениями о минувших и сегодняш-
них безрадостных днях всеобщего хаоса 
и развала. Очень эмоционально об этом 
высказалась а.а. Беляева.

Пока шло собрание, коммунисты по 
одному подходили к флагу СССР с тра-
урной лентой и брали в руки плакаты, 
на которых было написано: 

- Кто начал царствовать Ходынкой 
– тот кончит, встав на эшафот!

- Вся власть Советам!
- Массовое убийство – преступле-

ние без срока давности!
- Вечная память героям – вечный 

позор палачам!
- Черный октябрь – не забудем, 

не простим!
- Советская власть вернётся!
Власть трясётся, запрещая КПРФ ор-

ганизовывать и проводить мероприятия 
по защите идеалов социализма и спра-
ведливости. Их попытки тщетны!

Капитализмом наши граждане уже 
наелись, их выбор однозначен: «Да – 
социалистическим преобразованиям!» 
К этому зовёт и пролитая кровь защит-
ников советской Конституции.

3-4 октября в малых городах и райо-

нах Тамбовщины состоялись акции в 
память о погибших в чёрном Октябре 
1993 года.

В Пичаеве коммунисты организовали 
одиночный пикет, в котором по очереди 
находились первый секретарь райкома 
а.а. воробьёв и член партии в.а. 
Корж, а также опрос среди посетителей 
местного рынка на тему отношения к 
событиям октября 1993 года, когда по 
приказу Ельцина был расстрелян Вер-
ховный Совет РСФСР. 

Из всех опрошенных 95% выразили 
сожаление, что Советский Союз был 
разрушен. Многие считают, что при со-
ветской власти жилось лучше, а порядка 
было больше. 

Но чтобы советская власть вновь уста-
новилась в нашей стране, людям необ-

Наши юбиляры
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– уВажаемый борис паВлоВич! сердеч-
но поздраВляем Вас с 85-летним юбилеем! 
эту дату Вы Встречаете на боеВом посту, В 
гуще борьбы за народные интересы, служа 
делу коммунистической партии, – пишут 
В поздраВлении сВоему другу и соратнику 
борису паВлоВичу манаенкоВу тоВарищи 
по партии. – Весь Ваш жизненный путь 
отражает глаВные ценности русского на-
рода: трудолюбие и отзыВчиВость, умение 
дружить и принимать отВетстВенность на 
себя. Вы прояВили себя как неутомимый 
общестВенник, умелый произВодстВенник-
хозяйстВенник, Великолепный педагог, 
талантлиВый писатель и поэт, отличный 
семьянин. Вас Всегда отличали отВет-
стВенность за порученное дело, пережи-
Вание за судьбу страны, родных, близких, 
да и просто окружающих людей. 

***
Детство и юность Бориса Павловича 

пришлись на военные и послевоенные 
годы. Но трудности не сломили его, 
напротив, закалили волю и характер, 
воспитали в нём бесценные качества.

Родившись в селе Ярок Мичуринского 
района, он с раннего возраста познал 
цену непростому созидательному труду 
хлебороба, на всю жизнь запомнил на-
родную мудрость «Воля и труд дивные 
всходы дают». Следуя этому завету, 
он с юности стремился овладевать 
знаниями, не отказывался от сложных 
и ответственных поручений и с честью 
их выполнял.

«Село Ярок: леса и перелески,
Поля широкие, и луг, и лог.
Тебя покинул я, 
           мой праздник детский,
Но выбросить из сердца я не мог», –

так Борис Павлович написал в своём 
стихотворении «Моё село».

Отец его Павел Петрович Манаенков 
был бригадиром строительной бригады 
в колхозе «Рассвет». Мать Клавдия Иг-
натьевна – рабочей в хозяйстве. Когда 
началась война, Борису было семь лет. 
Отец ушёл на фронт, а он стал опорой 
матери, помощником во всех домашних 
делах по хозяйству. Младшей сестре 
Шуре тогда было два года. Делать при-
ходилось всё. Заготавливал на зиму 
сухие сучья, на огороде молотил рожь, 
просо, собирал колоски в поле. Борис 
Павлович говорит, что никогда не за-
будет военный хлеб, испечённый из 
картофельных выжимок с добавлением 
горстки муки. Была в семье корова. Зиму 
она голодала вместе с семьёй, и на пер-

вую траву выносили её, обессиленную, 
можно сказать, на руках. Выжить помо-
гали ребятишкам школьные обеды – та-
релка супа и кусочек магазинного хлеба, 
хотя и он был напополам с отрубями. 
Выручал приусадебный участок в школе, 
на котором выращивали овощи. Об этом 
трудном и героическом времени Борис 
Павлович напишет потом:

«мы тоже были на войне.
Предельно напрягая силы,
мы с матерями наравне
Войну большую выносили.
На плечи наши детские легли
Совсем не детские дела и боли.
мы честь отцов-героев берегли
За партой в школе, 
    на колхозном поле».
Учёба давалась Борису Павловичу 

легко, все семь классов он был круглым 
отличником и без экзаменов поступил в 
Мичуринское педагогическое училище. 
Учитель на селе был тогда в большом 
почёте, что в какой-то степени и обу-
словило выбор, сделанный 14-летним 
пареньком. Но это уважение, призна-
ние людей надо было заслужить всей 
жизнью, став олицетворением самых 
лучших человеческих качеств, честью и 
совестью родного села. Борис Павлович 
достойно прошёл этот путь от наивных 
юношеских мечтаний до зрелого осо-
знания своего предназначения.

После окончания с отличием педу-
чилища Борис Павлович был призван 
в армию ГСВГ (группа советских войск 
в Германии) и все эти годы печатался 
в дивизионной и армейской газетах. В 
запас ушёл младшим лейтенантом. В 
своих стихах он позднее напишет:

«От армии тогда мы не косили,
Шли к трудностям готовые уже.
А военкома если и просили,
Чтоб род войска выбрать по душе».
Служил Борис Павлович в танковых 

войсках. В учебном батальоне их со-
брали в отдельный взвод. Кто имел 
среднее образование, тех готовили к 
присвоению офицерского звания.

Вернувшись из армии в родное село, 
Борис Павлович стал работать в Ярков-
ской школе учителем начальных клас-
сов. Это был период его становления не 
только как педагога, но и как личности, 
активного участника общественной 
жизни села и района.

Через пять лет Борис Павлович был 
назначен директором Стаевского дет-
ского дома, на базе которого в 1970 
году была открыта коррекционная 
школа-интернат. В общей сложности 
на этой должности Б.П. Манаенков про-
работал 43 года.

На своей работе он не был строгим 
или режимным директором. К нему за-
просто и свободно заходили в кабинет 
со своими радостями и огорчениями, 
потому что он воспринимал место ра-
боты как свой родной дом, как большую 
дружную семью, где нет чужих людей, 
будь то дети или взрослые…

Очень насыщенной и разнообразной 
была творческая жизнь и в детском 
доме, и затем в школе-интернате. А при-
мером для всех был директор, который 
и в хоре учительском пел, и стихи читал. 
Коллектив школы-интерната всегда при-
нимал участие в конкурсах, районных 
праздниках, выступал на фермах. Очень 
радуется Борис Павлович, когда к нему 

приезжают бывшие воспитанники. Мно-
гие из них занимают и ответственные 
государственные должности.

По окончании заочно педагогического 
института Бориса Павловича приглаша-
ли на ответственные посты в Мичурин-
ский райком партии, райисполком, ре-
дакцию районной газеты, но он, чуждый 
карьеризму, остался верен избранной 
профессии, ставшей делом его жизни. В 
своём стихотворении «Мы жили делом, 
думали о деле» он написал:

«Не пионеры мы и не герои – 
мы шли за теми, кто прошёл войну,
Кто отдавал и силы, и здоровье,
Чтоб из пожарищ возродить страну».
Круг его интересов с годами значи-

тельно расширился. Личность Бориса 
Павловича многогранная, творческая 
и неравнодушная, он болеет душой за 
судьбу сёл и деревень, не проходит 
мимо недостатков, ставит злободнев-
ные проблемы нашей сегодняшней 
жизни при капитализме.

Массовой трибуной постоянных его 
печатных выступлений стала газета 
«Наш голос». Перу Бориса Павловича 
принадлежат также статьи, очерки, зари-
совки на темы воспитания, что напрямую 
связано с его профессией. Жизненный 
опыт и наблюдения, литературное ма-
стерство делают его материалы запо-
минающимися. Б.П. Манаенков много и 
охотно пишет на темы патриотического 
воспитания, о ветеранах войны и труда, 
о бедах и делах в аграрном секторе, о 
проблемах в здравоохранении.

Политика, экономика, события в 
стране, области и Мичуринском райо-
не, работа депутатов всех уровней, 
культура, благоустройство села – эти 
и многие другие темы волновали и 
продолжают волновать коммуниста и 
педагога Бориса Павловича Манаен-
кова, который дважды был лауреатом 
премии им. Карандеева, премии им. 
Рахманинова, И.И. Овсянникова.

Его активная жизненная позиция 
получила достойную оценку жителей 
Стаева и района. Два созыва Б.П. Мана-
енков избирался депутатом райсовета, 
дважды – Стаевского сельсовета.

В 2016 году он издал книгу «Судьбы 
людские», где в рассказах и стихотво-
рениях, в сатире и юморе доходчиво 
отображает всю полноту жизни. Глубоко 
проникая в мир человеческих чувств и 
отношений, он выступает против того, 
что мешает нашей жизни и счастью. 
Силу и призвание коммунист Манаен-
ков видит в служении людям. Об этом 
красноречиво говорят его зачастую 
жёсткие, колкие статьи в газете «Наш 
голос». Близко к сердцу он принимает 
развал страны, её деградацию, утерю 
ведущих позиций в мире по многим 
показателям, нищету людей, безрабо-
тицу, неустроенность быта, недостатки 
в здравоохранении и просвещении. 

Борис Павлович всегда участвует 
в митингах, собраниях по различным 
вопросам и, как правило, выступает с 
глубоко аргументированными докла-
дами. Вот его слова: «Ни в коем случае 
нельзя допустить, чтобы земля перешла 
в личное пользование, стала предме-
том купли-продажи. Это непоправимая 
ошибка на десятилетия при и без того 
тяжелейшем положении в аграрном 
секторе…

Все знают библейскую легенду о 
создании Земли. Сначала бог сотворил 
её, и только на шестой день человека. 
И теперь какая польза в том, чтобы 
человек рвал землю на клочья? Земля 
– мать. Труд – отец. Если мы так будем 
относиться к матери, то затронем и 
нравственные основы нашего общества. 
Нельзя браться за топор и разрушать 
то, что создано. Надо защищать кол-
лективные хозяйства, которые сегодня 
могут успешно работать и доказали это 
на практике. Земля должна принадле-
жать народу, тем, кто её обрабатывает. 
Земля – колыбель наша, мы родились 
на ней, и отнять у человека веру в то, 
что земля – общее народное достояние, 
унаследованное от предков, значит, ли-
шить его последней точки опоры». Эту 
мысль Б.П. Манаенков подчёркивает во 
всех своих выступлениях.

Борис Павлович настоящий боец. 
История его жизни вписана в историю 
родного села, Мичуринского района, 
страны в период социальной катастро-
фы, когда одна часть некогда советских 
людей соблазнилась деньгами, властью 
и западными «ценностями», а другая, 
большая часть, осталась верна принци-
пам народовластия и ценой титаниче-
ских усилий готовит будущие перемены. 
Именно этой борьбой и надеждой живут 
наш юбиляр и его товарищи. И мне, 
автору этих строк, хорошо известны 
человечность и благородство Бориса 
Павловича, и я благодарен судьбе за то, 
что она свела меня с этим беспокойным, 
справедливым и авторитетным комму-
нистом и другом.

Вся семья Манаенковых учительская. 
Жена Александра Сергеевна препо-
давала в начальных классах, затем 
математику в школе-интернате. Дочери 
Ольга и Татьяна тоже учителя. Старший 
внук Алексей окончил физмат в ТГУ им. 
Державина, младший Александр учится 
в этом же университете. Внучка Настя 
студентка пятого курса Саратовской 
юридической академии.

Борис Павлович отличный семьянин. 
Задушевность, мягкость, широта его 
души привлекали и привлекают к нему 
родителей учащихся, односельчан и 
всех товарищей и друзей. Его ценят и 
уважают не только как педагога, но и как 
замечательного человека, коммуниста и 
патриота. Вся его жизнь – яркий пример 
подлинной гражданственности, предан-
ности делу и трудолюбия. Больше всего 
Борис Павлович ценит в людях чест-
ность и общительность, не принимает 
бахвальство и корыстолюбие.

***
– дорогой борис паВлоВич! испытаВ 

многие победы, радости и треВоги, Вы 
можете честно смотреть В глаза людям. 
а Ваши статьи, очерки, стихотВорения, 
рассказы позВоляют нам понять смысл 
бытия, Вселяют уВеренность В ноВых по-
бедах над недругами россии. спасибо Вам 
за Всё! а от имени тамбоВского обкома 
партии, редакции газеты «наш голос», 
мичуринских коммунистоВ позВольте по-
желать Вам и Вашим близким доброго 
здороВья, многих лет жизни, неизменной 
бодрости духа, стойкости и Веры, счастья 
и благополучия.

Ю. воЛКов, 
первый секретарь 

Мичуринского РК КПРФ

Педагог, коммунист, патриот
Наши юбиляры

Ко мне обратились жители нескольких сёл Моршанского района 
по вопросу закрытия в пос. Пригородный почтового отделения, 
которое обслуживало более 2 тысяч человек. 

О закрытии отделения местные жители узнали в феврале 2019 года, тогда 
власти пообещали открыть почту в новом помещении к 1 мая, но этому не суж-
дено было сбыться. Не решил вопрос и депутат Тамбовской областной Думы от 
партии «Единая Россия» Ю.Н. Шатилов. В настоящее время сельчане (большин-
ство из них люди преклонного возраста) вынуждены добираться до почты в г. 
Моршанске с пересадками на общественном транспорте. Работникам почты в 
зимнее время тоже, мягко говоря, будет не совсем удобно посещать подопечные 
населённые пункты. 

«Бывшее помещение почты пустует, и на нём висит замок. Юмористы наклеили 
объявление «Почта не работает. Все ушли на фронт борьбы с бюрократизмом», 
– пишут в коллективном заявлении жители района. 

Антисоциальная оптимизация не щадит никого. В настоящее время Мини-
стерство цифрового развития, связи и массовых коммуникаций Российской 
Федерации опубликовало проект приказа о новых нормативах размещения по-
чтовых отделений. Это нововведение создаёт возможность сокращения почтовой 

сети. «Около половины отделений почтовой связи убыточны, в первую очередь в 
сельской местности», – заявил в 2018 году гендиректор «Почты России» Николай 
Подгузов.

А что делают с убыточными организациями в рыночных условиях? Правильно, 
их закрывают под тем или иным предлогом. Так называемые нерентабельные от-
деления окажутся под угрозой ликвидации, особенно после завершения процесса 
акционирования «Почты России». В то же время почтовая система предоставляет 
широкий перечень социальных услуг – здесь получают пенсии и социальные 
выплаты, оплачивают жилищно-коммунальные услуги, почта остаётся важным 
каналом коммуникации. Закрытие почтового отделения равнозначно ущемлению 
интересов местного населения. 

Конкретно по ситуации с отделением в пос. Пригородный Моршанского района 
я направил обращения в органы власти и в адрес «Почты России». Исходя из 
современных реалий, ждать моментального решения вопроса не приходится, 
но будем этого добиваться, вплоть до организации акций протеста совместно с 
местными жителями – может быть, тогда власти начнут принимать действенные 
меры. 

а. аЛЕКСаНдРов,

секретарь Тамбовского ОК КПРФ 

«Почта не работает. Все ушли на фронт борьбы с бюрократизмом»
Вести из глубинки
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Поздравляем 
с днём рождения!
валерия алексеевича ТИШКова 

(первый секретарь мордовского РК 
КПРФ), зинаиду Филимоновну Го-
МЕНЮК (Кирсановское РО КПРФ), 
виктора Николаевича ПУРаКИНа 
(Жердевское РО КПРФ), александра 
Фёдоровича КаЛИНИНа, виктора 
Фёдоровича ЧЕРКаСова (Октябрь-
ское РО КПРФ), владимира Семёно-
вича КУвШИНова, Николая Михай-
ловича БаРаНова, Михаила Нико-
лаевича ЩЕРБаКова (Сосновское 
РО КПРФ), Михаила Михайловича 
КаМЫШНИКова, Галину Сергеевну 
ПоПовУ (Первомайское РО КПРФ).

Желаем крепкого здоровья, удачи, 
процветания и достижения всех наме-
ченных целей, успехов в нашем общем 
деле борьбы за справедливость, социа-
лизм, народовластие. Пусть на вашем 
жизненном пути никогда не возникают 
непреодолимые преграды. Пусть всег-
да и везде вам сопутствует удача, и 
каждый новый день приносит только 
положительные эмоции!
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Не кажется ли это странным? Кто из 
вас, уважаемые читатели, отказался 
бы взять так называемый внеочеред-
ной отпуск на годик, да ещё хорошо 
оплачиваемый? Но какой же нор-
мальный работодатель будет платить 
деньги бездельнику, тем более при 
наших рыночных отношениях?!

Ещё более странным должно пока-
заться и то, какие деньги тратятся на 
различные мероприятия, связанные с 
футболом. И это притом, что в стране 
в полном провале вся экономика. И 
это тогда, когда у населения денег 
хватает только на то, чтобы свести 
концы с концами. Рабочих мест в про-
винции недостаточно, они если и есть, 
то со смехотворной зарплатой в 8-13 
тыс. рублей, а Москва не резиновая, 
всех принять не сможет.

Деньги, которые государство тра-
тит на увеселительные мероприятия 
типа Олимпиады или чемпионата 
мира по футболу, гигантские. Для 
размышления вам, уважаемые чита-
тели, информация из журнала «Со-
ветский спорт. Футбол» (№ 30 (784) 
от 17-30 сентября 2019 года). Речь 
идёт о чемпионате Европы 2020 года, 
который состоится с 12 июня по 12 
июля в 12 городах Европы. Одним 
из городов, принимающих ЧЕ, стал 
Санкт-Петербург, где пройдут четыре 
матча турнира.

Так вот, на заседании рабочей груп-
пы в области физической культуры 
и спорта в феврале 2019 года были 
определены пункты расходования 
средств на ЧЕ. На безопасность пла-
нировалось израсходовать 656 млн. 
рублей, на деятельность оргкомитета 
«ЕВРО-2020» – 376 млн. рублей, на ра-
боту волонтёров – 134,7 млн. рублей, 
на бесплатные поезда в день матчей 
129,3 млн. рублей, на эксплуатацию 
временных конструкций – 12,4 млн. 
рублей. Всего запланировано израс-
ходовать 1,594 млрд. рублей.

Однако правительство изменило 
сумму, и согласно проекту постанов-
ления правительства «О программе 
подготовки организации российской 
части турнира» цифра возросла в 4 
раза. В реальности израсходуется 
6,32 млрд. рублей. На транспортное 
обслуживание – 3,13 млрд. рублей, на 
медицинское обслуживание – 101,65 
млн. рублей, на культурную программу 
– 130,2 млн. рублей, на площадки пу-
бличного просмотра 2,6 млрд. рублей. 
На всё это из федерального бюдже-
та будет израсходовано 2,6 млрд. 
рублей. Из бюджетов субъектов РФ 
будет потрачено 3,73 млрд. рублей.

Согласитесь, что огромные сред-
ства уйдут из регионов. Они могли 
быть потрачены на более полезные 
вещи. 

Нет, я ни в коем случае не против 
футбола, я как раз ратую за его раз-
витие. За развитие футбола имен-
но в регионах, во всех населённых 
пунктах нашей страны, а не только в 
5-6 крупных городах. В моём родном 
Кирсанове футбол умер уже несколько 
лет назад. Должного внимания к раз-
витию футбола (впрочем, как и любого 
другого вида спорта) от спортивного 
и муниципального руководства нет. 
В городе пару лет назад отремонти-
ровали стадион, но, кажется, лучше 
бы ремонт и не делали. Футбольные 
ворота стоят со времён  основания 
стадиона, с 1960-х годов. Поле испор-
чено заезжающими на него машинами 
и гуляющими здесь по своей нужде 

животными. И заниматься на стадио-
не некому. Здесь просматриваются и 
неразумный подход к расходованию  
бюджетных средств, и безразличие к 
досугу подрастающего поколения.

Тренеры футбольного отделения 
местной ДЮСШ летом уходят в отпу-
ска: 36 рабочих дней плюс выходные. 
Вот и получается, что всё лето дети 
предоставлены сами себе. Стадион 
зарос не только травой – кое-где 
на игровом поле появилась поросль 
деревьев. Убирать его никто не со-
бирается – нет штатных рабочих, на-
верное, очень накладно содержать, 
нерентабельно. 

Израсходовать миллиарды рублей 
за четыре дня на ЧЕ – это нормально, 
а потратиться на то, чтобы россий-
ские ребятишки тренировались на 
нормальном стадионе – это накладно. 
Да и вообще, проще купить игроков, 
чтобы они в первенстве России высту-
пали за наши с вами клубы типа ЦСКА 
или «Динамо». Опять же за баснослов-
ные суммы и гонорары. А расстроен-
ные российские болельщики потом 
кричат: «...какая боль, какая боль», 
5:0, 5:1. С таким счётом проиграли 
российские клубы в Кубке Европей-
ской лиги: «Краснодар» «Базелю» 
из Швейцарии, а ЦСКА болгарскому 
«Лудогорцу» – странам, по оценкам 
экспертов, не совсем футбольным. 
Позорнейшее событие в жизни нашей 
с вами страны.

Репутация России как великой 
спортивной державы в очередной раз 
подорвана. Болельщики хотят видеть 
интересные матчи своих любимых 
клубов. А игроки, получающие косми-
ческие по меркам россиян зарплаты, 
их не отрабатывают. Не отрабатывают 
их и так называемые легионеры. Всем 
известно, что на поле выходят 11 
футболистов. В обозначенных матчах 
в составе «Краснодара» вышло 8 ле-
гионеров, в составе ЦСКА – 6. Что же 
это значит? Наши российские рубли 
уходят за кордон, а России остаются 
позорные поражения.

Но это ещё не все проблемы, воз-
никающие из-за непродуманного 
подхода к составам наших футболь-
ных клубов и переноса зарубежной 
системы на российские поля. Посмо-
трите, как играет сборная России по 
футболу. А почему? А всё потому, что 
большинство российских футболистов 
в своих клубах сидят на скамееч-
ках. Вместо приобретения игрового 
опыта, непосредственного участия в 
игре футболист протирает шорты на 
скамейке запасных. Потому, что нет 
должной подготовки юных футболи-
стов в спортивных школах, когда опять 
же считаются деньги в то время, когда 
надо думать о здоровье нации. Бывает 
и так, что ребёнок, занимаясь в спе-
циализированном отделении в спор-

Размышления бывшего тренера
Кокорин и Мамаев – футболисты, совершившие уголовное пре-

ступление, – вышли на свободу. Мамаев играл в частном клубе, и 
«Краснодар» контракт с ним прервал, а вот «Ростов» берёт к себе. 
Кокорина с работы не увольняли, и футбольный клуб «Зенит» ре-
шил продолжить сотрудничество с этим игроком. Но вот играть 
Кокорин пока не может, потому что его не успели дозаявить, од-
нако зарплату он будет получать наравне с остальными игроками 
(цифры не озвучены). Даже сидя в СИЗо, оба футболиста получали 
зарплату, по слухам, по 12 миллионов рублей только потому, что 
у них контракт. 

Мичуринский ГК КПРФ выражает 
искренние и глубокие соболезнова-
ния родным и близким аРаЙСа ва-
дима александровича в связи с его 
кончиной.

Редакция газеты «Наш голос», Там-
бовский обком КПРФ благодарят за 
материальную помощь наших активных 
сторонников альбину алексеевну 
БЕЛЯЕвУ и Галину Фёдоровну Ко-
ПЫЛовУ.

Благодарность

тивной школе годами, не принимает 
участия в серьёзных соревнованиях. 
Это я опять возвращаюсь к своему 
родному городу, и таких городков 
очень много в нашей стране.

Сборная Кирсанова по футболу уже 
несколько лет не участвует в пер-
венстве Тамбовской области. Ушли 
«старые» спортсмены, а замены им 
нет, и всё только из-за того, что нет 
должной работы в спортивной школе: 
есть тренеры по футболу, они получа-
ют зарплату из бюджета, а молодых 
футболистов нет. Есть люди в област-
ном спорткомитете, которые неравно-
душны и болеют за развитие футбола 
в области, и они отмечают неучастие 
многих муниципалитетов, в том числе 
и кирсановского, в соревнованиях об-
ластного уровня. Кому интересно, по-
смотрите газету «Тамбовский курьер» 
от 13 августа 2019 года, № 33. Но ведь 
дальше разговоров дело не идёт. А 
почему? А потому, что так работает 
система. Система показушничества. 
Мол, видите, какие зарплаты мы 
платим футболистам (хоккеистам, ба-
скетболистам, волейболистам и т.д.), 
значит, мы богатая страна, значит, в 
ней люди живут богато! Вот вам опять 
информация из того же журнала «Со-
ветский спорт. Футбол»: «Победа в 
очередном матче – это не просто три 
очка в копилку, это не только эмоции 
болельщиков, это ещё и солидная 
прибавка к жалованью».

Премиальные в клубах Российской 
премьер-лиги за победу одному игро-
ку в сезоне 2019-2020: «Зенит» – 656 
тыс. рублей, «Ростов» – 500 тыс. ру-
блей, «Оренбург» – 450 тыс. рублей, 
«Спартак» – 365 тыс. рублей, «Локомо-
тив» – 350 тыс. рублей, «Сочи» – 350 
тыс. рублей, «Арсенал» – 300 тыс. 
рублей, «Урал» – 300 тыс. рублей, 
«Уфа» – 300 тыс. рублей, «Крылья 
Советов» – 300 тыс. рублей, «Тамбов» 
– 300 тыс. рублей, «Ахмат» – 250 тыс. 
рублей, «Краснодар», «Рубин», ЦСКА, 
«Динамо» не афишируют суммы пре-
миальных. В «Зените» попадание в 
заявку в победном матче оценивается 
в 4,5 тыс. евро, победа в 9 тыс. евро, 
победа над прямым конкурентом в 
18 тыс. евро. Правда, неслабо?! Да, 
зарплаты игрокам «Зенита» выплачи-
вает Газпром – компания, получающая 
доходы от продажи газа, народного 
достояния.

Очень интересно получается: от 
продажи нашего достояния одни име-
ют громадные зарплаты в то время, 
когда большинство населения еле вы-
живает. Все мои размышления в конце 
концов приводят к выводу, что живём 
мы так только потому, что капитали-
стическая система не предусматрива-
ет заботу о простом человеке.

о. вЛаСова,

Кирсановский РК КПРФ

Когда статья была уже готова, мне поступила информация из другого региона. 
В г. Печора Республики Коми идёт уничтожение (по-другому не скажешь) дет-
ского хоккея. Не буду вдаваться в подробности, всё можно узнать на странице 
«Печорское время» в ВКонтакте, но ситуация очень неоднозначная, имеющая и 
финансовую подоплёку.

Ясно только одно: вопреки всем обещаниям и красивым словам с высоких 
трибун всё направлено на разрушение российского спорта, и чиновников за-
ботит только собственное благополучие. Так, в Печоре из-за неэффективного 
руководства лет семь назад был уничтожен детский футбол, а сейчас принялись 
за хоккей. Противостояние родителей и руководства ледового дворца приоб-
ретает новую окраску. Люди, доведённые до предела неприкрытой циничностью 
чиновников, их уверенностью в безнаказанности, вынуждены выйти на митинг. 
По-другому, наверное, вопрос решить не получится. 

пока верстался номер. . .

Городская Дума отказалась 
рассматривать будущее 

водоканала 
пришёл отВет председателя тамбоВ-

ской городской думы В.В. путинцеВа 
на предложение депутата-коммуниста 
а.р. александроВа создать В пред-
стаВительном органе Временную ко-
миссию по Вопросу разВития В городе 
тамбоВе системы Водоснабжения и 
ВодоотВедения и деятельности акцио-
нерного общестВа «тамбоВские ком-
мунальные системы». рукоВодитель 
предстаВительного органа отказал В 
создании комиссии – Вопрос якобы не 
относится к компетенции гордумы.

Инициатива родилась не на пустом 
месте. Горожане прекрасно знают, 
в каком кризисном состоянии на-
ходится система водоснабжения и 
водоотведения. За последние годы 
ситуация ухудшилась, одни микро-
районы затапливают канализаци-
онные стоки, другие остаются без 
водоснабжения. Ситуация пикантна 
и тем, что десятки миллионов рублей 
через АО «ТКС» уходят из Тамбова: 
например, на оплату вознагражде-
ния единоличного исполнительного 
органа, который находится в Москве; 
или на финансовый аудит, который 
провела компания, принадлежащая 
«РКС-Холдинг» (контролируется 
Виктором Вексельбергом), как и наш 
водоканал, – 55,9 млн. руб.

«Вопросов больше, чем ответов, 
поэтому я предложил в них детально 
разобраться с привлечением всех 
заинтересованных сторон. Как раз к 
вопросам местного значения отно-
сится организация в границах города 
водоснабжения и водоотведения. Это 
полномочия органов местного само-
управления. И мы, депутаты, имеем 
полное право обсуждать будущее 
развитие тамбовского водоканала», – 
отмечает коммунист Александров.

Пресс-служба 
Тамбовского оК КПРФ 

Моршанский ГК КПРФ выражает ис-
кренние и глубокие соболезнования 
валерию дмитриевичу ЕРШовУ в 
связи с кончиной матери.


